

INTEGRACIÓN

INTEGRACIÓN

tablón de anuncios

PLENA INCLUSIÓN

Elecciones fáciles de entender



Este domingo hay elecciones municipales en toda España para elegir quién gobierna en los ayuntamientos.

También hay elecciones autonómicas en 12 comunidades autónomas y en las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla.



Encuentro de Plena inclusión Aragón con los partidos.

Hace 10 años, la campaña Mi Voto Cuenta de Plena inclusión pedía que todas las personas con discapacidad pudieran votar.

En el año 2018 se cambió la ley, y en el 2019, muchas personas con discapacidad intelectual votaron por primera vez.

La campaña Mi Voto Cuenta continúa para pedir que las elecciones sean más fáciles de entender.

Las entidades de Plena inclusión están organizando actividades para ayudar a las personas con discapacidad intelectual a entender las elecciones.

La semana pasada, Plena inclusión Aragón organizó un encuentro de todos los partidos po-

La Fundación Ibercaja continúa su colaboración con la de Federico Ozanam

A través de este convenio, se impulsa el programa formativo 'Granja-Escuela Torrevirreina' para facilitar el acceso al empleo de jóvenes y colectivos vulnerables y el desarrollo educativo de los niños

INTEGRACIÓN

es un espacio promovido por Fundación CAI, Fundación Ibercaja, DFA y Plena Inclusión, con el objetivo de informar y dar voz a los principales colectivos de personas con discapacidad y enfermedad mental y sensibilizar a la sociedad sobre la importancia de la integración.

EL PERIÓDICO ZARAGOZA

La Fundación Ibercaja colabora un año más con la Fundación Federico Ozanam para el desarrollo del programa Granja-Escuela Torrevirreina. Con este motivo, José Luis Rodrigo, director general de la Fundación Ibercaja, y Fernando Galdámez, presidente de la Fundación Federico Ozanam, han firmado recientemente un convenio.

El objetivo de este acuerdo es apoyar el programa de educación y acceso al empleo de jóvenes y otros colectivos vulnerables y el desarrollo educativo de los niños. El centro impulsa programas de cualificación inicial en el ámbito de la carpintería, la agricultura y las actividades de tiempo libre, dirigidos a 30 jóvenes sin ninguna cualificación, que no tienen el título de la ESO. También promueve una oferta formativa continua de talleres multiprofesionales dirigida a 40 personas en situación de exclusión social que han quedado fuera del circuito



Granja Escuela Torrevirreina.

educativo, con el objetivo de lograr una motivación que permita su acceso al mercado de trabajo.

Huertos sociales

A lo largo de este año, en la Granja-Escuela Torrevirreina continuará la iniciativa de los Huertos

Sociales, impulsada en 2021. Se trata de una actividad dirigida a 15 personas especialmente vulnerables que se encuentran solas y precisan de una ocupación que les permita relacionarse y mejorar su desarrollo personal y social.

Así mismo, la Fundación Ozanam continúa con las actividades de Granja-Escuela para colegios, en las que han participado 1.400 niños y niñas. Además, durante todo el verano estará en funcionamiento la Colonia Urbana Torrevirreina, dirigida a la infancia



Con, por y para las personas con discapacidad

José Luis Pomarón, 9. Zaragoza
Aragón, 3. Huesca
Ripalda, 5. Teruel
www.fundaciondfa.es

Con la colaboración de:



líticos con personas con discapacidad intelectual y sus familias.

Los partidos explicaron sus propuestas para las elecciones y el público hizo preguntas.

Plena inclusión Aragón también ha organizado varios talleres para explicar cómo hay que votar.

En los talleres han participado personas usuarias de Plena inclusión Aragón y de varias de sus entidades, como Valentía, Adispaz y Atadi.

Plena inclusión Aragón también ha adaptado a lectura fácil los programas electorales de varios partidos políticos.

FUNDACIÓN DFA

Un plan de autonomía a medida

Un proyecto diseñado de forma específica para dar respuesta a las necesidades de las personas con discapacidad, preferentemente física y orgánica, de la provincia de Zaragoza. Así es el servicio personalizado, estructurado en un conjunto de actividades físicas, sociales, terapéuticas, adaptativas y educativas, que ofrece la Fundación Dfa.

Un equipo multidisciplinar, compuesto por trabajadoras sociales, terapeutas ocupacionales, fisioterapeutas y médico rehabilitador, centra sus esfuerzos en las personas que desean recuperar,



Una persona completa una sesión de rehabilitación junto a la fisioterapeuta.

mantener e incluso optimizar su autonomía e independencia, permitiendo un mejor estado funcional y social. La particularidad de este programa radica en el abordaje de estas necesidades desde un punto de vista global y preventivo.

De gran relevancia es la elaboración del Plan de Intervención Individualizado encaminado a la facilitación de la autonomía personal en todas las áreas (física, social, interpersonal, laboral, etc.) por parte de la trabajadora social.

Igual de importante es el plan de rehabilitación funcional en gimnasio con actividades individuales con la intervención del médico rehabilitador y de la figura de la fisioterapeuta.

Tanto en las sesiones individuales como en las grupales se trabaja para reducir al mínimo las consecuencias de situaciones y enfermedades que originan un mayor deterioro con el paso del tiempo. Trabajar la masa muscular, la respiración, la postura y el movimiento consciente... Todo con tal de reducir el dolor y favorecer la realización de actividades cotidianas.

Para poder beneficiarse del programa *Autonomía personal* en Zaragoza es necesario tener entre 16 y 65 años, además de un grado de discapacidad, igual o superior al 50%, o un grado de dependencia. =

de familias vulnerables. Este año se amplió la capacidad de la misma para dar cabida a niños de familias de refugiados ucranianos que viven en nuestra ciudad.

En la Granja-Escuela Torrevirreina tienen su sede dos secciones de la Empresa de Inserción de la Fundación Federico Ozanam que, a través de la realización de trabajos de carpintería de madera y aluminio, generan 8 puestos de trabajo, dirigidos a la empleabilidad de personas en situación de vulnerabilidad social.

Esta colaboración con la Fundación Federico Ozanam se enmarca dentro de las líneas de trabajo de Fundación Ibercaja, con las que a través de ayudas y proyectos colabora con onegés y entidades sociales para combatir la exclusión social, y ofrece programas de formación para mejorar la empleabilidad de las personas y garantizar una educación de calidad y combatir el fracaso escolar.

Estar al lado de la sociedad y poder ayudar y colaborar en las situaciones más necesarias ha sido y es la esencia del ADN de Fundación Ibercaja desde hace más de 146 años. Un eje transversal a toda su actividad, desde la que se continúa impulsado el desarrollo de las personas y una igualdad de oportunidades para toda la sociedad. =

Un plan estatal para extender la asistencia personal

Plena inclusión pide que las autonomías ofrezcan este servicio esencial para garantizar la autonomía y la vida en comunidad de las personas con discapacidad

EL PERIÓDICO
ZARAGOZA

La asistencia personal es una herramienta fundamental para garantizar la autonomía y la vida en comunidad de miles de personas con discapacidad y más necesidades de apoyo. Sin embargo, en España, solo un 0,56% de las prestaciones concedidas por el Sistema de Autonomía y Ayuda a la Dependencia (SAAD) tienen como destino este tipo de prestación de servicios. Por esa razón, el movimiento asociativo de Plena inclusión demanda al Gobierno y a las comunidades autónomas «un impulso decidido que incremente los recursos que se invierten desde las administraciones públicas y que suponen un respaldo decidido al derecho que las personas con discapacidad intelectual y del desarrollo tienen a elegir el tipo de apoyos que quieren recibir».

Esta petición llega después de que el Consejo Territorial de Servicios Sociales decidiera, hace dos semanas, extender la asistencia personal, estableciendo condiciones específicas de acceso a este derecho que garantiza la Ley 39/2006 que creó el SAAD. En concreto, Plena inclusión solicita la elaboración de un plan estatal de promoción de la asistencia personal, una herramienta clave en la lucha contra la desinstitucionalización que aparece recogida en la Convención de Derechos de Personas con Discapacidad de Naciones Unidas, que España suscribió en el año 2008.

«Hablamos de una demanda histórica de las propias personas con discapacidad intelectual y del desarrollo que exigen apoyos personalizados frente a servicios masificados y predefinidos», aclara Carmen Laucirica, presidenta



Izaskun y Antonio son asistentes personales de personas con discapacidad.

de Plena inclusión España. «Entendemos que este marco es un buen punto de partida que hemos reivindicado repetidas veces, pero que debe desarrollarse en áreas como la de formación del perfil profesional, la intensidad del apoyo, y otros», explica Laucirica.

La propuesta de Plena inclusión, confederación que agrupa a 950 asociaciones de todo el país que luchan por los derechos de más de 150.000 personas con discapacidad intelectual y del desarrollo y sus familias, 40 de ellas

en Aragón, busca seguir el ejemplo positivo de países como Escocia y Finlandia, que incorporan la asistencia personal para garantizar la personalización de los apoyos y la eficacia del sistema de dependencia. El movimiento asociativo cuenta con una red para extender la asistencia personal por todo el país a través de sus entidades. Plena inclusión defiende modelos de innovación social, como el de apoyos autodirigidos, donde la persona y su familia gobiernan la planificación del apoyo a la asistencia personal. =



C/ Joaquina Zamora, 4 Bajos
976 738 581
50018 Zaragoza
info@plenainclusionaragon.com

